

 Fecha: 01-08-2025
 Pág.: 3
 Tiraje: 15.000

 Medio: El Observador
 Cm2: 212,9
 Lectoría: 45.000

 Supl.: El Observador
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Reconocido escritor y periodista padece Parkinson y necesita más de \$35 millones para costear operación

## Reconocido escritor y periodista padece Parkinson y necesita más de \$35 millones para costear operación

En las últimas semanas sus síntomas se han complejizado, afectando gravemente su calidad de vida

VILLA ALEMANA.- Una intensa cruzada solidaria se ha desplegado para ir en ayuda de Rafael Sarmiento, reconocido periodista, escritor y ciudadano ilustre de la comuna diagnosticado con Parkinson hace 14 años.

Y si bien durante mucho tiempo pudo sobrellevar su enfermedad sin mayores complicaciones, en las últimas semanas el avance de su cuadro ha deteriorado profundamente su calidad de vida, obligándolo a depender casi por completo de su entorno.

La esperanza, sin embargo, sigue en pie: una cirugía de estimulación cerebral profunda podría mejorar drásticamente su estado, pero su alto costo -más de 35 millones de pesos-ha motivado a su familia y amigos a iniciar una campaña de recaudación de fondos.

"Rafa se siente atrapado en su cuerpo", confiesa su pareja, Gabriela Núñez, quien lidera la iniciativa solidaria. "Él era súper activo: periodista, músico, escritor y publicó más de 10 libros (...) Pero ahora casi no puede vestirse solo", manifestó, añadiendo que "la enfermedad avanzó rápido".

De hecho, el tratamiento convencional dejó de ser eficaz, y hace pocas semanas un episodio de gastritis aguda aceleró aún más el deterioro, dejándolo en una situación límite.

Tras una consulta de urgencia en el Centro de Trastornos del Movimiento (CETRAM), ubicado en Santiago, le recomendaron una cirugía de alta complejidad: el implante de un generador de impulsos eléctricos en el cerebro.

Cabe consignar que la enfermedad de Parkinson se caracteriza por la pérdida de neuronas productoras de dopamina. Frente a ello, la técnica en cuestión, conocida como estimulación cerebral profunda, podría devolverle movilidad, reducir la rigidez muscular y mejorar su estado anímico.

Pero el problema es uno: la cirugía no está cubierta por el sistema público, que solo realiza cinco intervenciones de este tipo al año, con listas de espera que pueden extenderse por más de un lustro. "Rafa no puede esperar seis años más", lamentó Gabriela.

En respuesta a esta urgencia, nació la campaña #OperaciónRafa, con actividades como rifas, bingos y eventos



Rafael Sarmiento está dando una dura lucha junto a sus seres queridos para enfrentar esta difícil enfermedad

culturales que buscan reunir los recursos necesarios que permitan realizar la intervención quirúrgica.

En este contexto, el sábado 9 de agosto, desde las 16:00 horas, se realizará una jornada solidaria en Villa Alemana con música en vivo, bandas locales, DJs, venta de comida y una adhesión general de \$4.000. El punto de encuentro será calle Alcalde Morrison N° 437.

"Queremos que sea una fiesta de apoyo y cariño, no solo una colecta", señaló Gabriela. La cuenta oficial para donaciones está a nombre de ella misma: Gabriela Núñez, RUT17.994.723-4, Banco Falabella, cuenta N° 8098002248911, correo gnunezjulio@gmail.com.

La historia de Rafael ha conmovido a cientos de personas que lo conocieron en su rol de periodista, escritor o gestor cultural. "Rafael es un bello ser, un hombre talentoso y generoso. Hoy necesita operarse con urgencia. Su vida depende de eso", expresó Gabriela, agradecida por las muestras de afecto que han recibido en los últimos días.

Pero más allá del caso individual, la situación de este destacado vecino de Villa Alemana expone una dolorosa realidad: la salud en Chile sigue siendo un privilegio para quienes pueden pagarla.

Que una persona con trayectoria, aporte cultural y reconocimiento de su comunidad deba depender de la solidaridad para acceder a un tratamiento vital, refleja las falencias estructurales del sistema público.

Una vez más, es la ciudadanía la que debe suplir el rol que el Estado no ha logrado cubrir. Y aunque la campaña por Rafa está movilizando a muchos, no deja de ser alarmante que miles de otros pacientes permanezcan a la espera sin visibilidad ni recursos para pelear por su salud.